



## **Assemblée générale dimanche 12 janvier 2025**

***au siège de la Société d'horticulture***

***37 quai métayer à Niort***

Ordre du jour :

- Présentation et vote du rapport moral et d'activités
  - Présentation du rapport financier
  - Rapport des vérificateurs aux comptes
  - Vote du rapport financier
  - Présentation du budget prévisionnel et du programme d'activités 2025
  - Fixation du montant des cotisations 2026
  - Interventions diverses
  - Élection du Conseil d'administration (tiers sortant)
  - Désignation des vérificateurs aux comptes
  - Projection d'une vidéo :  
Le frelon asiatique par Vincent Aldouy

## Rapport moral par le président G. Giraudon

2024 fut une année pleine d'événements plus ou moins attendus aux niveaux international et national. Ils révèlent néanmoins un sentiment d'incertitude quant à l'avenir qui se traduit par un certain pessimisme. Les chemins pris par différents pays en sont la résultante. En France, nous avons bien sûr la satisfaction de la réussite de nos jeux olympiques et de la concrétisation architecturale d'un monument parisien révélant le savoir-faire de nos artisans. L'instabilité politique et économique de ces derniers mois vient obscurcir l'horizon 2025. La traduction à l'échelle associative n'est pas toujours perceptible mais elle est toujours réelle.

En France, nous avons bien sûr la satisfaction de la réussite de nos jeux olympiques et de la concrétisation architecturale d'un monument parisien révélant le savoir-faire de nos artisans. L'instabilité politique et économique de ces derniers mois vient obscurcir l'horizon 2025. La traduction à l'échelle associative n'est pas toujours perceptible mais elle est toujours réelle.

L'année météorologique, succession de périodes pluvieuses et plus sèches, n'a pas trop impacté nos jardins et paysages locaux. Un constat, d'année en année, d'une température plus élevée et changeante qui ne correspond plus aux saisons que nous connaissons et qui a bien sûr une répercussion sur la croissance des végétaux.

La fréquentation à nos fêtes des plantes a été sensiblement inférieure tant de la part du public que des exposants malgré la stabilité de nos tarifs. La participation des bénévoles est restée active.

Une grande satisfaction de voir le nombre de scolaires aussi important lors des rdv aux jardins, nous n'avons pas pu répondre à toutes les demandes. La continuité des rencontres avec ces jeunes pousses est assurée par un échange tout au long de l'année entre une classe et une équipe de jardiniers bénévoles de nos jardins familiaux.

Je ne m'étendrai pas davantage sur l'ensemble des activités écoulées pour ne pas spolier le rapport d'activités de notre secrétaire.

Le fonctionnement de notre association a connu des imprévus notamment les travaux sur le réseau d'eau et d'écoulement de notre maison en location et sur l'effondrement d'une partie d'un mur des jardins familiaux. Le résultat de l'exercice financier s'en trouve impacté.

Il nous faut rester prudent et réfléchir à la perspective financière des prochaines années en tenant compte des réalités du moment. Le don de M. Métayer que beaucoup de sociétés d'horticulture nous envient, nous imposera des travaux de maintenance et de

rénovation au niveau des bâtiments vieillissants notamment pour la maison de location, notre principale recette financière, avec les nouvelles normes qui doivent entrer en vigueur.

Les partenariats s'effritent et l'aide des collectivités contraintes budgétairement risque d'en souffrir.

Il est à craindre que de nombreuses associations soient déjà en grande difficultés, j'en veux pour preuve les menaces qui planent actuellement sur la radio amie et partenaire D4b.

Malgré les difficultés, conservons nos objectifs principaux de partage de connaissances et de préservation de l'espace naturel.

Il nous appartient de trouver des projets innovants pour améliorer notre assise en passant, entre autres, par des partenariats dans nos activités et en améliorant notre image par une adaptation aux moyens de communication actuelle. Un groupe de travail sur la restauration de notre site internet est en place depuis près d'un an et j'espère que ce nouveau site pourra vous être présenté pour la prochaine assemblée générale.

L'espoir qui m'anime réside dans ce bénévolat qui ne doit pas subir le climat de morosité ambiante mais au contraire être un sursaut pour construire ensemble des solutions pour améliorer notre quotidien en nous préservant des dérives liées au replis sur soi.

***Rapport moral : voté à l'unanimité***

## Rapport d'activités présenté par la secrétaire E. Gemmerli

9 réunions du Conseil d'administration, des réunions des commissions « animation », « communication », entre autres, cette dernière s'étant réunie assez souvent en raison du projet d'un site Internet plus interactif, plus dynamique, attristant, du moins peut-on l'espérer, plus facilement de jeunes adhérents, l'objectif étant d'ouvrir ce nouveau site pour la prochaine AG en 2026. Un autre groupe autour de Jean-Dominique LOISEAU (qui diffuse également des émissions de jardinage sur D4B et Pigouille Radio) propose 11 fois dans l'année un « magazine » Internet : le « Travaux au Jardin ». Un bulletin dit « trimestriel » édité également sur papier pour les adhérents non connectés a été envoyé 3 fois cette année.

Le parc a été ouvert au public de mars à octobre, sauf en juin où le temps a été trop mauvais, le 3e dimanche de chaque mois : de 16 à 160 personnes ont pu découvrir ce lieu qui n'est entretenu que par quelques bénévoles courageux et motivés. Il a servi de cadre à une réception du SDIS (Service Départemental d'Incendie et de Secours) et à un pique-nique végétarien de l'Association Végétarienne des Deux-Sèvres. Une exposition en plein air d'œuvres de Galerie Nomade a été très appréciée du public qui l'a visité début juin lors des Rendez-vous aux Jardins auxquels participe tous les ans maintenant la SH79 et dont le thème était cette année « les musiques du jardin ».

Depuis maintenant quelques années les jardiniers des jardins familiaux deviennent plus actifs, on note une forte participation au repas des jardiniers dans le parc en juin. Des membres du conseil d'administration ont visité par deux fois les jardins, ils ont dû intervenir pour évacuer des branchages indûment déposés sous le cerisier, ils ont proposé de broyer les chutes des tailles et reçu les personnes qui avaient demandé à bénéficier de la location d'une parcelle. Un nouveau panneau plus lisible a été posé à l'entrée principale des jardins. Un mur a été restauré et le petit bâtit renforcé.

À noter quelques désagréments : 2 inondations du côté vieille Sèvre, une invasion de rats plus ou moins contenue, une cabane de jardin vandalisée qui a fait l'objet d'un dépôt de plainte.

Notons que les 30 parcelles sont toutes louées et que les départs (entre autres cette année le départ de Jean-Louis REGRAIN qui fut longtemps membre du CA et qui avait réalisé le découpage actuel des parcelles) sont compensés très rapidement par l'arrivée de nouveaux jardiniers. En effet, lors de divers événements où nous avons l'occasion de présenter la SH79 de nouvelles personnes adhèrent et s'inscrivent sur la liste de demande d'une parcelle. La moyenne d'âge a diminué grâce à l'arrivée de nouveaux locataires plus jeunes.

Les Rendez-vous aux Jardins début juin sont l'occasion d'une ouverture des jardins à la visite du public : le vendredi précédent, des adhérents pilotent les classes inscrites pour la

visite, cette année 234 élèves reçus. Les 2 jours suivants de nombreux enfants enthousiastes reviennent avec leurs parents, grands-parents pour leur faire découvrir les jardins familiaux. Des jardiniers sont présents sur leur parcelle, répondant volontiers aux questions ou même préparant des animations comme la découverte de la diversité des graines et semences. Cette année environ 500 visiteurs ont découvert le parc avec l'exposition de Galerie Nomade et les jardins familiaux. Une parcelle des jardins familiaux est laissée libre en vue d'un projet de partenariat avec l'école Notre Dame.

Comme tous les ans, des activités sont proposées aux adhérents :

- 2 ateliers de taille fruitière, le deuxième ouvert au public a attiré 20 participant(e)s et permis 3 adhésions nouvelles. En mars un atelier greffage animé avec les Croqueurs de Pommes a moins attiré, mais les participants étaient très intéressés. En juin un atelier taille d'été et surtout en septembre un atelier bouturage présenté dans le cadre de Jardin au Naturel de l'agglo de Niort a connu un franc succès. Enfin en décembre un atelier taille d'hiver dans le verger de la ferme de Chey et un autre dans le parc de la SH ont été animés par nos « spécialistes » Gilles TEXIER et Claude PAQUEREAU.
- 2 conférences : une de Béatrice AVRIL ayant pour titre : « Repenser les pratiques de jardinage à l'heure des dérèglements climatiques et humains », une autre de Jean-Paul ASTORG sur l'ampélographie avec dégustation de quelques vins. Et bien sûr les conférences proposées lors de la fête des plantes du printemps.
- Des visites : le potager de Chantemerle « Transition vers la cueillette », une miellerie en mai, l'exploitation produisant des graines bio en sud-Vienne, les jardins de Béatrice AVRIL en Vendée. Visites passionnantes à chaque fois.
- Le voyage annuel aux Floralies, cette année en Vendée : malgré une météo exécable, les participants en ont été satisfaits.
- En janvier, Mme Berthomet proposait une initiation à l'ikebana, art floral japonais et en mars, un atelier kokedama a réuni une dizaine de personnes.

Le thème de notre 39e fête des plantes, notre Printemps aux Jardins, était cette année « les 5 sens au jardin ». Les gagnants de la tombola dont le lot était cette année encore un week-end dans les arbres à St Martial d'Entraigues ont été reçus par le Conseil d'Administration. L'Automne au Jardin a rassemblé moins d'exposants mais le public était satisfait et la tombola de lots offerts par les exposants est toujours aussi attractive. Pour ces 2 fêtes de plantes, tenues désormais à la ferme communale de Chey avec nos amis du Chaleuil, des membres de la commission manifestation ont composé un décor, spécificité de notre association. En avril, les plantes ont été revendues en fin d'événement, au grand plaisir du public présent.

Le troc-plantes attire toujours un bon public qui repart très satisfait de l'organisation de cet événement, qui permet d'une part de ne pas se trouver devant des tables sans intérêt et surtout de communiquer, de partager connaissances et conseils.

Nos archives ont été ouvertes à Cécile GIRARDIN qui a pu rechercher des éléments inédits pour l'écriture de son ouvrage : « l'histoire des établissements MOINET ».

Pour terminer ce rapport, notons la participation de notre association à Niort Associations, à Pic'assos, son travail pour l'édition du calendrier des sorties nature avec, entre autres, DSNE et le GODS, sa collaboration avec le Chaleuil d'au Pays Niortais dans diverses manifestations, en particulier la Fête du Pain début septembre, ses animations d'ateliers dans le cadre de Jardin au Naturel de Niort Agglo, ainsi que son travail dans le projet de maîtrise des déchets.

Un membre du Conseil d'Administration se rend plusieurs fois dans l'année à Paris, au siège de la Société National d'Horticulture dans le cadre du comité fédérateur.

La ville de Chauray a proposé à la SH79 de participer au décor de Noël dans le temple qui a recueilli des appréciations assez enthousiastes.

Notre association a également participé au concours des maisons fleuries de cette ville.

Comme chaque année, un stand de la SH79 a été tenu lors de Cultur'Jardin à Pamproux et de Pomm'expo à Secondigny.

Je vous remercie pour votre patiente attention.

***Rapport d'activités : voté à l'unanimité***

# Compte de résultat 2024

## Les produits

|   | 2024         | 2023         |
|---|--------------|--------------|
| Cotisations adhérents                                   | 2528         | 2340         |
| Vente biens & services (recettes salons entrées..)      | 8809         | 9750         |
| Subventions   | 1 500        | 2 500        |
| Dons ( km bénévoles...)                                 | 6392         | 3355         |
| Autres produits (Loyers, jardins, repas jardiniers ...) | 13580        | 13973        |
| Pdts financiers (intérêts placements)                   | 887          | 991          |
| Pdts exceptionnels (Amort des subventions divers)       | 2692         | 2071         |
| <b>TOTAL</b>  | <b>36388</b> | <b>34980</b> |

## Les charges

|   | 2024         | 2023         |
|---|--------------|--------------|
| Achats marchandises ( & variation de stocks)                          | 282          | 240          |
| Services externes (eau elec. fournitures fêtes des plantes, comm....) | 30641        | 21 656       |
| Impôts fonciers et taxe locale (om)                                   | 3046         | 2 996        |
| Autres charges (cotisations associations)                             | 500          | 450          |
| Amortissements  | 5923         | 8291         |
| Frais financiers  | 0            | 12           |
| Divers (abandon de créances)  | 133          | 544          |
| <b>TOTAL</b>  | <b>40525</b> | <b>34189</b> |

## Résultat final

| Charges | Produits | solde |
|---------|----------|-------|
| 40525   | 36388    | -4137 |

| Opérations comptables |           | 2023     | 2022     |
|-----------------------|-----------|----------|----------|
| Produits *            | Bénévolat | 53 760 € | 50 610 € |
| Charges *             | Bénévolat | 53 760 € | 50610 €  |

\* Montant valorisé :  
2024: 15 €//heure

\*

**Rapport financier : voté à l'unanimité**

## Conseil d'administration Élection du tiers sortant

### Résultats des votes

Inscrits : 178      Votants : 69

Nuls : 4      Exprimés : 65

#### *Candidats sortants*

COLLINEAU Jean-Pierre : 62 voix (élu pour 3 ans )

GELEIN Jean-René : 51 voix (élu pour 2 ans)

LOISEAU Jean-Dominique : 61 voix (élu pour 3 ans )

POUGNARD Marie-France : 61 voix (élue pour 3 ans )

ROULIN Denis : 63 voix (élu pour 3 ans )

TEXIER Gilles : 65 voix (élu pour 3 ans )

#### *Candidats nouveaux :*

ARNAUD Christian : 10 voix

BONNIN Marie-Paule : 57 voix (élue pour 3 ans )